



Totto nueva colección

Totto Colombia

Ver más

Las 2 ORILLAS

Todas las historias, todas las miradas, desde todos los rincones

Envía tu noticia

PODER AL MINUTO REGIONES EL GOCE OPINIÓN NOTA CIUDADANA CONVERSACIONES

Cuatro grandes son las que más ganan con la energía que consumen los colombianos

Las públicas, EPM y Grupo Energía de Bogotá, junto a Emgesa de la italiana Enel e Isagen de la canadiense Brookfield, fueron las que mejores ganancias obtuvieron

Por: **Adriana Arcila** | diciembre 30, 2022



JUAN RICARDO ORTEGA
Presidente GEB



FRANCESCO STARACE
CEO ENEL GROUP



JUAN EMILIO POSADA
Presidente ISA



JORGE ANDRÉS CARRILLO
Gerente EPM

Muchas son las empresas que intervienen en el sector de energía eléctrica para que un kilovatio de energía llegue a las empresas o a las viviendas, sin embargo, son cuatro los grandes grupos y sus filiales los que reciben los mayores ingresos de las operaciones del sector: EPM, el Grupo GEB-Enel e Isagen, todas empresas que figuran dentro de las 536 más grandes del país por ventas.

RANKING	RAZON SOCIAL	REGIÓN	CLASIFICACIÓN ACTIVIDAD ECONÓMICA	GANANCIA (PERDIDA) 2021 (miles de pesos)	INGRESOS OPERACIONALES 2021 (miles de pesos)
6	EMPRESAS PÚBLICAS DE MEDELLÍN E.S.P.	Antioquia	Distribución de energía eléctrica	\$ 3.365.046.329	\$ 12.874.186.262
39	GRUPO ENERGÍA DE BOGOTÁ S.A. E.S.P.	Bogotá - Cundinamarca	Transmisión de energía eléctrica	\$ 2.525.872.457	\$ 3.263.270.335
24	EMGESA S.A. E.S.P.	Bogotá - Cundinamarca	Generación de energía eléctrica	\$ 1.712.321.388	\$ 4.726.599.847
48	INTERCONEXIÓN ELÉCTRICA S.A. E.S.P. - ISA	Antioquia	Transmisión de energía eléctrica	\$ 1.658.958.654	\$ 2.746.368.520
17	CODENSA S.A. E.S.P.	Bogotá - Cundinamarca	Comercialización de energía eléctrica	\$ 982.387.086	\$ 6.409.748.778
35	ISAGEN S.A. E.S.P.	Antioquia	Generación de energía eléctrica	\$ 523.126.556	\$ 3.486.910.192
34	DE ENERGÍA DEL PACÍFICO S.A. E.S.P. - EPSA	Costa Pacífica	Distribución de energía eléctrica	\$ 517.536.694	\$ 3.584.080.551
530	CELSIA S.A.	Antioquia	Generación de energía eléctrica	\$ 341.850.765	\$ 379.709.621
511	TRANSELCA S.A. E.S.P.	Costa Atlántica	Transmisión de energía eléctrica	\$ 184.024.132	\$ 391.445.535



Publicidad

Lo más leído

¿Se les acabó el idilio? Las razones por las que Camilo y Evaluna podrían ser el primer divorcio del 2023

Sarmiento Angulo y los otros siete dueños de los peajes en Colombia

El bogotano que se inventó Totto lanza minimaletas para viajeros lowcost

Mete miedo el azucarero: El delantero que Pinto llamó Mete miedo el azucarero: El delantero que Pinto llamó para reemplazar a Teófilo en el Deportivo Cali

"Es más filtro que persona" las críticas a Jessica Cediell por mostrarse sin maquillaje

Con razón le cierran la cuenta: Las nuevas fotos de Esperanza Gómez que retan las normas de Instagram

¿Se cansó de que la cojan de parche? La razón por la que Erika Zapata no ha vuelto a aparecer en Caracol

Millonaria y con nueva pareja: Este es el hombre con el que Carolina Cruz reemplazó a Lincoln Palomeque

Desapareció de la tv y nadie se dio cuenta: la prueba de que Elianis Garrido solo fue famosa en RCN

Solo los hicieron perder plata: Los fracasos de Caracol y RCN en el 2022

Publicidad

NOTA CIUDADANA

+ Envía tu Noticia

Los zaperocos de la izquierda gobernando

Por: Jorge Buitrago Puentes

Caricatura: Calmantes

Por: Rodas El Profe

Caricatura: Vecinas

Por: El Sute

El clamor de Unesap y Sintrapública

Por: SHIRLENY HERNANDEZ

El incremento de la violencia en el oriente antioqueño...

Por: Andrés Felipe Ríos Fernández

+ Notas Ciudadanas

Notas recomendadas



El compositor de la canción de Año Viejo que vivió en la miseria

La tarifa regulada tiene seis componentes que con su peso promedio son los que determinan el precio final del kilovatio. La generación en un 33 %, transmisión en un 6 %, distribución en un 37 %, comercialización en un 9 %, restricciones 8 % y pérdidas un 7 %.

En generación, las tres más grandes empresas del país son Emgesa, Isagen y Celsia. La mayoría de las transacciones que realizan son mediante contratos a través de los comercializadores donde la más grande es Codensa.

La transmisión y distribución son actividades reguladas por la Comisión de Regulación de Energía y gas - CREG con períodos de 5 años y cada mes se actualizan con el indicador de precios del productor IPP publicado por el DANE. Las más grandes empresas de transmisión son el Grupo Energía de Bogotá - GEB, Interconexión Eléctrica - ISA y su filial Transelca; en distribución la más grande es Empresas Públicas de Medellín - EPM, seguida de Celsia Colombia antes EPSA (Empresa de Energía del Pacífico).

Empresas Públicas de Medellín más conocida como EPM, es una empresa industrial y comercial propiedad del municipio de Medellín, dedicada a la prestación de los servicios públicos de energía eléctrica, gas por red, acueducto y alcantarillado. Junto a la Gobernación de Antioquia, EPM es el principal socio de Hidroituango, el proyecto hidroeléctrico más grande en la historia de Colombia, y es dueño del Embalse Peñol-Guatapé y su central hidroeléctrica.

Isagen empresa de generación de energía, construcción de proyectos y comercialización de soluciones energéticas, nació en abril de 1995 producto de la división de los negocios de la estatal Interconexión Eléctrica - ISA, los activos de generación y comercialización de energía eléctrica dieron origen a Isagen, mientras que ISA se quedó con la transmisión. La mayoría de Isagen, el 57.6 % fue vendida en enero de 2016 a la canadiense Brookfield Asset Management por medio de subasta durante el gobierno de Juan Manuel Santos.



Juan Emilio Posada, presidente de ISA desde junio de este año.

Interconexión Eléctrica ISA, es una empresa mixta de transmisión de energía, vías y telecomunicaciones, presente en seis países latinoamericanos (Colombia, Perú, Brasil, Chile, Argentina y Bolivia), es el mayor transmisor de energía eléctrica en América Latina. El accionista mayoritario desde agosto de 2021, en un 51.41 % es **Ecopetrol**, seguido de EPM con un 8.82 %, el resto son fondos de inversión extranjeros e inversionistas locales.

Transelca filial de ISA, es la segunda mayor compañía de transmisión del país, presta servicios de transporte de energía eléctrica en alta tensión, con una participación de 8.81 % en el Sistema de Interconectado Nacional - SIN. Transelca ha ampliado su alcance, y adquirió participaciones de 54.9 % en Interconexión Eléctrica ISA Perú, 30 % en Red de Energía del Perú y 49 % en ISA Bolivia.

Celsia es una filial del Grupo Argos, cuyo portafolio de la energía hidráulica que representa el 95 % de su matriz energética, en su proceso de diversificación además del respaldo que posee mediante generación térmica, ha realizado grandes inversiones en energía eólica y proyectos solares ubicados en Colombia, Costa Rica y Honduras. EPSA es una filial de Celsia que atiende principalmente en el Valle del Cauca.



El triste final de Rodolfo Aicardi, el creador de 'La colegiala'



Wellington Ortiz, un crack con restaurante en Bogotá



Sombriería San Miguel, una de las últimas que se resiste a morir en Bogotá

-Publicidad-



Juan Ricardo Ortega, presidente del GEB desde junio de 2020

En 1997, el alcalde Antanas Mockus permitió el ingreso de capitales extranjeros a la Empresa de Energía de Bogotá - EEB y se crearon otras dos sociedades, Codensa, que se dedicó a la distribución y comercialización de energía; y Emgesa que se dedicó a la generación; la EEB siguió ejerciendo la transmisión de forma directa. En la práctica, el EEB no ha tenido control operativo de Codensa y Emgesa desde 1997.

La Empresa de Energía de Bogotá quedó constituida con el 81,5 % de acciones del Distrito, el 5,5 % de Capital Energía, el 5,5 % de Luz de Bogotá y el 0,2 % de otros accionistas.

Codensa fue comprada por el grupo Luz de Bogotá, constituido por empresas chilenas (Enersis y Chilectra) y Endesa de España. Y Emgesa quedó en manos del grupo Capital Energía, integrado por Betania S.A con el 51 % y Endesa de España, con el 49 %. Betania S.A, a su vez, tenía como socios a Endesa de Chile con el 63,7 %, Conosur de Chile con el 11,2 % y Corfivalle con el 24,9 %.



Francesco Starace, director general de Enel S.p.A. desde mayo de 2014

En febrero de 2009, la multinacional italiana Enel, cuyo socio mayoritario es el Ministerio italiano de Economía y Finanzas con el 23,6 %, compró Endesa y pasó a controlar el 92 % de la multinacional española y de todas sus filiales en Latinoamérica. De esta forma, Enel llegó a ser socia de EEB, empresa que se convirtió en Grupo de Energía de Bogotá en 2012 cuando entró en el negocio del gas natural al comprar la empresa Transportadora de Gas del Interior y empezó una etapa de internacionalización.

El 28 de junio del año pasado, la asamblea de accionistas del GEB aprobó el acuerdo para fusionarse con Enel Américas y crear una nueva empresa de generación, transmisión y distribución de energía: Enel Bogotá, en este acuerdo Emgesa absorberá a Codensa (y a Enel Green Power y Essa Chile), quedando el GEB con una participación del 42,5 % en la nueva empresa, mientras que la italiana Enel tendrá la mayoría, el 57,3 %.

Le podría interesar: [Un poderoso sincelejano se quedó con Termocentro, la térmica de gas de Santander](#)

Etiquetas: [Emgesa](#), [Enel](#), [GEB](#), [Grupo de Energía de Bogotá](#), [Isagen](#)

3200

Like 0

Tw Compartir

23



Foto: NYSE
Cómo David Vélez se metió en la lista de los más ricos de Colombia



VIDEO
El Rino, el viagra que los soldados colombianos usaban en la guerra

Colombia

El joven emprendedor paisa, proviene de la familia de empresarios de Cueros Vélez y Bosi, entró a pisarle los talones a Luis Carlos Sarmiento y Jaime Gilinski



El último lío de la Triple A de Barranquilla: se le atravesaron Petro y el contralor a su venta

El negocio con el empresario William Vélez, como uno de los protagonistas no se cerró, se prendieron las alarmas y se abrió un nuevo capítulo de esta turbia empresa



Usaban en la guerra

Conocido también como el remedio del amor, era el más apetecido entre militares de todos los rangos que lo usaban como afrodisíaco para aumentar el desempeño sexual



El árbitro colombiano que expulsó a Pelé

Guillermo "El Chato" Velásquez, fue provocado por el Rey del Fútbol y lo expulsó. Sin embargo, fue obligado a dejar de pitar para que Pelé volviera a la cancha



Los comentarios son realizados por los usuarios del portal y no representan la opinión ni el pensamiento de Las2Orillas.CO
Lo invitamos a leer y a debatir de forma respetuosa.
[Hacer comentario](#) - [Leer comentarios](#)

Las2
ORILLAS



Calle 98a # 51-69 La Castellana
Bogotá, Colombia
+57 (1) 7564535
contacto@las2orillas.co
Pauta: comercial@las2orillas.co
Todos los derechos reservados. Fundación Las Dos Orillas

¿Quiénes somos? | Política de Privacidad

Implementación y soporte:
useit